

Agricultores auguran buena temporada en primavera y descartan falta de riego

RUBRO. Mientras comienza cosecha de espárragos, algunos frutales comienzan su plantación.

Vivian Beñaldo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

A pesar de los embates y consecuencias de los sistemas frontales registrados este año en la región, la cantidad de agua caída ha traído consigo aspectos positivos. Así lo manifestaron los agricultores de la región, quienes, tras la llegada de la primavera, destacan la disponibilidad de agua acumulada, lo que se suma a la nieve en cordillera, augurando una buena temporada para el riego.

Ello en medio del inicio de la cosecha de determinados productos, tales como el espárrago, mientras que los frutales se encuentran, en buena parte, en etapa de control. El agricultor Álvaro Gatica, consultado al respecto, sostuvo que el rubro "está comenzando la cosecha de espárragos. En cuanto a la fruta, estamos realizando los controles de los productos que hay que aplicarles a los cerezos, a los arándanos, y estamos en la plantación de frutal".

En la agricultura comercial, hay una tendencia creciente de utilizar grandes cantidades de insumos agrícolas (fertilizantes, semillas, agroquímicos, etc.) con la idea de obtener rendimientos altos. El agua, la temperatura y la radiación solar, son elementos climáticos esenciales para el desarrollo de los cultivos y la producción de alimentos, por ello la importancia de la lluvia y nieve caída en el transcurso de los últimos meses en la región y que los agricultores valoran.

En cuanto a cómo va el rubro productivo considerando que se estima que sea un año de buena comercialización, tal cual lo han demostrado algunas cifras de exportación, el agricultor agregó que "es lo que esperamos todos los años, tener una buena comercialización. Con respecto al



AGUA CAÍDA Y NIEVE EN CORDILLERA HACEN PREVER UNA POSITIVA TEMPORADA DE RIEGO.

AGENCIA UNO



"Desgraciadamente el agua caída no se pudo acumular por la falta de embalses, por ende, el 80% del agua caída se va al mar".

Álvaro Gatica
 Agricultor



"Hay suficiente nieve acumulada para la época de verano. No deberíamos tener problemas en cuanto al riego".

Héctor Jaque
 Presidente JVRC

riego, acaban de caer 50 milímetros en la zona, no tenemos ningún problema de riego, creo que no deberíamos tenerlos tampoco", puntualizó el gremialista.

Referente a si el agua caída durante el invierno se pudo acumular para ser aprovechada de mejor manera en la agricultura, Gatica agregó que "la cordillera, que es nuestro embalse natural, tiene bastante nieve para esta temporada, pero eso no implica descuidarnos con el tema de la construcción de los embalses, que es completamente necesario. Desgraciadamente el agua caída no se pudo acumular, por la falta de embalses, por ende, el 80% del agua caída se va al mar, pero con las últimas precipitaciones, los suelos están saturados y no deberíamos tener problemas de riego para los cultivos y más aún con la cantidad de nieve caída tene-



PROYECTAN TEMPORADA EN INICIO DE PRIMAVERA.

AGENCIA UNO

mos una cantidad de agua importante para el verano, cosa que no veíamos hace muchos años"

Respecto a cómo ha contribuido a los cultivos las últimas precipitaciones, desde la Asociación de Agricultores

de San Carlos, su líder gremial, Alfredo Schmidt, manifestó que "el problema de agua que hemos tenido, gracias al agua y la cantidad de nieve caída, por lo menos para esta temporada escasez de agua no va a haber. Por lo me-

nos eso es una buena noticia, las últimas precipitaciones que han caído en la región no nos ha afectado en lo absoluto, ya que esta lluvia de época es positiva y muy beneficiosa para los cultivos".

REGANTES

En tanto, desde la Junta de Vigilancia del Río Chillán (JVRC), su presidente, Héctor Jaque, comentó que ya iniciaron la temporada de riego 2024-2025, la que se extenderá hasta el 30 de abril del 2025. "Bajo los datos entregados por la Dirección General de Aguas (DGA), hay suficiente nieve acumulada para la época de verano, por lo que se supone que no deberíamos tener problemas en cuanto al riego. Por otro lado, al empezar cada temporada de riego, la Junta de Vigilancia entrega un instructivo a los representantes de cada

canal de cómo abrir sus bocatomas, para mejorar el uso del recurso agua".

Mientras que el gerente de la JVRC, Carlos Leiva, afirmó que "este año se tendrá que ser más eficiente en el uso del recurso hídrico, dado que hemos estado teniendo un inicio de temporada más bien seco. Por otro lado, creemos que no va a haber una escasez de agua dado que hay una gran acumulación de nieve, por lo cual, se deberán implementar obras necesarias para la correcta extracción del agua desde el Río Chillán".